
東郷町議会 第７回 議会報告会・意見交換会 会議録 

 

■日時 平成２８年１１月６日（日）午前１０時～１１時５０分  

■場所 イーストプラザ“いこまい館”多目的室 

 

・出席議員  全員 

・参加者   １７人 

・司会進行  議会運営委員長 星野靖江議員 

・会議録担当 広報広聴委員  門原武志議員・國府田さとみ議員 

 

≪当日の進行≫ 

１ 開会のことば 

２ 議長のあいさつ 

３ 議会報告会 

 主な報告内容 ６月・９月定例会関係について 

   報告・総務経済委員長 加藤啓二議員 

     ・文教民生委員長 井俣憲治議員 

     ・決算特別委員長 水川 淳議員 

４ 意見交換会 

   

≪主な意見についてのまとめ≫ 

第１部 議会報告会 

⇒議会報告に関する主な意見 

①総務経済委員長報告 

〇道の駅の計画は基本構想までつくることが前提なのか。 

   答弁：はい（議長） 

   

②文教民生委員長報告 

    意見などなし 

   

③決算特別委員長報告 

  〇決算については配布資料により、勉強になったが、議論の中身が聞きた 

かった。 

   答弁：決算審査は、予算を議決した趣旨と目的に従って適正に、そして

効果的に執行されたかどうかを審査する。委員会における主な質

疑内容については、行財政運営の改善工夫等を議会だより（121

号）に掲載している。（決算特別委員長） 



第２部 意見交換会 

  ・時間の都合上、委員会ごとに分ける車座方式はとらず、全体による意見

交換会とした。 

・司会進行 広報広聴副委員長 いしいゆみ議員 

・会議録担当  広報広聴委員 門原武志議員・國府田さとみ議員 

 

⇒意見交換会時における主な意見 

  ①議会報告会・意見交換会の運営について 

〇準備不足ではないか。この会を開く前に予行演習をしてください。 

〇議会報告会にたくさんの人に来てもらうようにしてほしい。 

〇議会報告会では議会で話し合ったことだけでなく町政全般を議会の 

立場で話せば、参加者が増えるのでは。 

 

②議会に対する主な意見 

〇全国市町村交流レガッタに議員は自費で参加しているとのことだが今 

後も自費で参加し続けるか。 

   答弁：はい（議長） 

〇議会でどんな議題があるのか前もって知りたいので回覧など検討を。 

〇委員会の傍聴に委員長の許可が必要というのはいかがなものか。 

〇委員会の傍聴をしたい場合、場所の関係で制限があるのだろうから 

 工夫してみては。 

   答弁：議会内で検討中。次回の議会報告会までに結論を出したい。（議長） 

 

③その他、町政に対する主な意見 

○町長が意見交換会をしていたがなぜやめたのか。 

   答弁：町長に伝える（議長） 

〇巡回バスを地下鉄につなげてほしい。 

   

 

 

■第７回議会報告会・意見交換会アンケート調査を実施した。その結果による

集計のまとめは別紙に掲載とする。 

※参加者１７名の回答があった。 

 

 

 

 

 



別 紙 

 

■第７回議会報告会・意見交換会アンケート調査に関する報告 

≪集計のまとめ≫ 

性別 年代 情報源（複数回答有） 参加回数 開催希望曜日 

・男性…15人 

・女性…2人  

・40代…2人 

・50代…4人 

・60代…2人 

・70代以上…9人 

・議会だより…10人 

・町 HP…2人 

・回覧板…7人 

・議員や関係者…７人 

・その他…0人 

・初回…8人 

・２回目…2人 

・３回目…2人 

・４回目…0人 

・５回以上…5人 

・午前…7人 

・午後…1人 

・夜間…5人 

・平日…4人 

・土日…10人 

 

≪意見・要望のまとめ≫ 

・住民が参加に希望がもてるよう更に努力してほしい。 

・OHPを使用すると良い。 

・想定問題の整理がやや欠けている。 

・活力ある行政にするため町民の声を聞いて努力してほしい。 

・内容の報告は、わかりやすく要領よく説明してほしい。 

・委員会報告に対する質問に明確に答えるように。 

・議案の中味、可決事項内容の正確な把握・説明を希望する。 

・議員の皆様お疲れさま。 

・定例会に参加したいのですが、質問内容が事前にわかるようにしてほしい。 

広報や回覧で連絡できると思います。 

・報告会の魅力をどうつけるか。参加者をどう増やすか。再び参加したいよう      

 にわかりやすい報告を。 

・道の駅をつくる時に、以前いこまい館をつくる時のように住民応募型の盛り

上げ会みたいなものをつくっては如何か。 

・東郷町が住みやすく、また活性化するには、農業に力を入れてほしいと思う。 

・機会があって初めて参加させて頂きました。議員の皆様が、どのような方を

対象に、どのような資料で、どのような説明（報告）をされているのか、ま

た、実際にされている方やそこで出されたご意見がどういうものなのか等実

際に参加して知ることができましたので、大変有意義でした。ありがとうご

ざいました。 

 

※第７回東郷町議会報告会アンケートの集計をまとめました。特に御意見や 

御要望については議会として真摯に受け止めてまいります。 

御協力に感謝申し上げます。 


